

GACETA DE MADRID.

JUEVES 13 DE JULIO DE 1826.

ARTICULO DE OFICIO.

Real orden circular para que en el término de dos meses los militares que obtuvieron su retiro en tiempo inhábil recurran, si no lo han hecho, á solicitar su revalidacion.

Enterado el REY N. Sr. de la instancia de Josef Martin, sargento primero retirado en clase de disperso en Palacios de Corneja, provincia de Avila, solicitando de la Real piedad que se le revalidase la cédula del retiro que obtuvo en tiempo inhábil, en razon á que no habia llegado á su noticia la Real orden de 3 de Diciembre de 1823, y próroga concedida en 24 de Octubre de 1825 para promover estas solicitudes; y con vista de cuanto manifestó el capitán general de Castilla la Vieja sobre el particular, ha tenido á bien S. M. resolver, que los individuos que obtuvieron su retiro en tiempo inhábil, y no hubiesen pedido la revalidacion, la soliciten en la forma que se previno en la citada Real orden de 3 de Diciembre, señalándoles el término improrrogable de dos meses, contados desde el dia en que se publique en la gaceta esta Real resolucion; y á fin de que los individuos á quienes comprenda no puedan alegar ignorancia, dispondrá V. que se le dé en esa provincia toda la publicidad que crea conveniente. De Real orden lo comunico á V. para su cumplimiento &c. Madrid 29 de Junio de 1826. = Zambrano.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

TURQUIA.

Constantinopla 28 de Mayo.

Corren diversas voces sobre las causas que han retardado la salida de los comisarios Hadi é Ibrahim-effendi para las fronteras rusas. Lo que se dice con mas verosimilitud es que la Puerta habrá suspendido hasta ahora su viage, porque no se le habia designado á Mr. Minciaky el punto en donde debieran verificarse las conferencias con los comisarios rusos.

Algunos creen, aunque al parecer sin razon, que la Rusia, al dejar á la Puerta en la incertidumbre sobre este particular, ha querido tomarse una especie de satisfaccion por el silencio que el divan ha guardado tan largo tiempo sobre sus reclamaciones. Sin embargo todo da motivo á creer que la salida de los comisarios, deseada por todos los Ministros europeos, se verificará el dia 1.º En Bucharest sabrán cuál es el lugar que la Rusia ha señalado para las conferencias.

La nueva intervencion de Mr. Strafford Canning en favor de los griegos ha salido tan infructuosa como las anteriores. (*Gaceta de Augsburgo.*)

Idem 6 de Junio.

Aun no se han puesto en camino los comisionados turcos; mas se asegura que saldrán pasado mañana. (Se sabe que el 14 no habian llegado todavía á Bucharest.)

Despues de varios consejos plenos que ha tenido el divan, en cuyas discusiones han debido los gefes de los genizaros mostrar una viva oposicion, parece que la Puerta ha resuelto adoptar el *nizam-ghedid* (la disciplina europea), creando diferentes regimientos de tropas de linea. Si esta nueva medida, que ha costado ya la vida á dos Sultanes, llega á ponerse en ejecucion sin resistencia, sus efectos han de ser de una extraordinaria influencia para la fuerza y conservacion del imperio otomano. El ejemplo del virey de Egipto, y los laureles que han cogido en la Morea sus tropas disciplinadas, han vencido los escrúpulos de algunos grandes del imperio; y como los genizaros y los soldados de marina deben permanecer provisionalmente en el goce de sus privilegios, será mas fácil la ejecucion de esta medida, y nada habrá que pueda oponerse á la formacion de un poderoso y formidable ejército. (*Idem.*)

RUSIA.

Petersburgo 10 de Junio.

El 22 llegará á esta capital el cadáver de la difunta Emperatriz Isabel. Despues de estar expuesto públicamente por algunos dias, se le dará sepultura en la iglesia de S. Pedro y S. Pablo de la fortaleza.

Inmediatamente que se bautice S. A. I. la Gran Duquesa Isabel, volverá á Petersburgo la Emperatriz Madre.

— Por otro ukase el Emperador ha dirigido al gobernador general de Finlandia, relativamente á los criminales deportados, manda que se nombre un ministro luterano, elegido del clero del gran Ducado, para que les suministre los auxilios de la religion.

El 28 de Mayo dirigió el Emperador un ukase al Senado, cuyo objeto es propagar en Rusia la cria de las razas perfeccionadas de las ovejas de lana fina. Cuando lleguen aqui con los pasaportes correspondientes los que entendieren perfectamente la propagacion de este ganado y los pastores, estarán exentos, mientras permaneciesen en Rusia, de toda contribucion, servicio personal y conscripcion, segun el modo como se hace ahora.

ISLAS JONICAS.

Corfú 24 de Mayo.

El 12 de este mes al amanecer salió Ibrahim-bajá de Patrás á la cabeza de su caballería, y se dirigió hácia Calabrita, para marchar desde alli sobre Tripolitza y dispersar las tropas griegas que intentaban sitiar á esta fortaleza. El dia siguiente 13 tambien se puso en marcha la infantería. Se calcula en 100 hombres el número de las tropas que manda Ibrahim: este ha confiado el mando de Patrás á su teniente Achmed-bajá. Se asegura que los habitantes de Calabrita han enviado diputados con su sumision, que ha aceptado Ibrahim. Tambien deben haber implorado varias plazas y obtenido el perdon del seraskier Reschid-bajá, cuyo proyecto parece que era marchar sobre Salona, á fin de someter á los habitantes de las montañas vecinas. (*Observador austriaco.*)

ISTRIA.

Trieste 20 de Junio.

Esta mañana ha llegado aqui la fragata inglesa *Nayade*, mandada por el honorable Spincer, capitán de navio, procedente de Corfú en diez dias. El capitán ha confirmado al Cónsul de su nacion la noticia que aqui se susurraba ya, que habiendo vuelto á atacar á los turcos el coronel Fabvier, fue derrotado completamente en la isla de Negroponto. Aun se asegura que el mismo Fabvier murió en la accion; pero el capitán Spincer no ha afirmado esto último como cierto.

ALEMANIA.

Hamburgo 21 de Junio.

La oficina de seguros de esta ciudad ha recibido de Génova el aviso siguiente con fecha del 10.

„Tengo que anunciaros la triste noticia de que la peste se ha manifestado á bordo de un buque cargado de aceite, procedente de la Canea, el cual ha llegado á Varignano para hacer cuarentena. Este punto, situado cerca de Porto-Venere en el golfo de Specia, está distante de aqui unas 60 millas marítimas, y no hay ningun peligro de que el contagio se comuniqué, porque nuestras autoridades sanitarias han tomado las medidas de precaucion necesarias, estableciendo un cordon de tropas alrededor de Varignano, y apostando delante del golfo una nave para que sirva de vigia é intercepte toda comunicacion. Han muerto cuatro hombres á bordo del buque contagiado, y se espera con ansia la relacion del facultativo que se ha enviado con una provision de camisas de lienzo encerado y de zapatos de madera.”

Londres 25 de Junio.

Los fondos públicos estan de baja; sin embargo no hay ningun rumor político que pueda influir en los consolidados. Los especuladores creen que el estado de la nacion es tal, que no pueden sostenerse en el valor que tienen al presente: los judios, que son los mas estudiosos en estas materias, los hacen subir y bajar en un momento. Hoy se han cerrado los consolidados á 79½ ¼.

— Una carta de Alejandría, fecha el 12 de Mayo, dice que sir Hudson Lowe, llegó á aquella ciudad á bordo de una fragata procedente de Esmirna: de allí fue al Cairo, y despues salió para la India. El dia 5 de Mayo llegó allí tambien la nave llamada *los Cinco Hermanos*, su capitan Itier, viniendo de Marsella con cinco oficiales generales y otros subalternos franceses destinados para los cuerpos de artillería é ingenieros al mando del bajá de Egipto: tambien iban 30 franceses mas que debian componer una música militar para el general Boyer. Cerca del Cairo se hallan acampados 200 árabes, de los cuales 40 aprenden con oficiales franceses el ejercicio del cañon.

— Ayer se aseguró á un 3 por 100 en el Lloyd la fragata *Gacela* mandada construir por el bajá de Egipto, con la condicion que desde Marsella hasta Alejandría ha de ir escoltada por dos fragatas francesas. (*Times*.)

— Está en duda la cuestion de saber si la causa de la libertad religiosa habrá ó no ganado en las elecciones actuales. En todas partes donde hay gran masa de poblacion, y en los pueblos mas rícos y florecientes de los condados cercanos á la metrópoli ningun efecto ha producido el grito de *fuera los papistas*, ni aun en los puntos donde han sido electos candidatos contrarios á los católicos, como en Huntingdon y Leicester. Un periódico de la mañana intenta demostrar que la causa de la emancipacion no ha sido acogida con buena voluntad, porque no se ha elegido ningun candidato amigo de los católicos; pero debe advertirse que lo han sido muchos, que sin embargo de no tener esta circunstancia son amigos de la justicia, y sabrán dar á los católicos la que reclaman.

— Se han principiado ya las elecciones en el condado de Waterford, donde los católicos tienen un ascendiente decidido sobre sus contrarios.

El 23 por la mañana un tropel de gentes armadas de garrotes bloqueó la puerta que conduce á la parte de los *hustings* (1), reservada á los electores de Mr. Cobbet, y rechazó á cuantos venian con ánimo de votar por Mr. Wood. Apenas se comenzó la junta en el local contiguo á los *hustings*, cuando los electores de este candidato se presentaron allí con el comedimiento que acostumbran. Semejante violencia dió lugar á una reñida discusion entre los agentes de los candidatos. El hijo de Mr. Cobbet suplicó al corregidor mandase retirar á estos electores.

El agente del capitan Barrie acusó á la comision de Mr. Wood de tener á sus órdenes hombres armados con palos; pero este dijo que no habia tal cosa.

Mr. Bray, el baile de la ciudad, Mr. Nicholson y algunos mas dejaron los *hustings* para estar á la mira mientras se desar- maba la muchedumbre; pero poco despues se les ve entrar á toda prisa en la mayor agitacion.

Mr. Bray dice: Sr. corregidor, Sr. corregidor, nos han rechazado y perseguido hasta esta sala unos hombres armados, despues de habernos calentado bien á palos y mojicones. En mi vida he visto turba mas desenfrenada: nos van á asesinar, y yo no quiero estar aqui para que me maten.

Mr. Swainson, á quien corre la sangre por la boca, dice: mirad, mirad las hazañas de la tropa de Wood. Yo ya dije que habíamos de venir á parar en esto.

El doctor Crompton: es falso, es mentira: Mr. Wood no tiene tropas ni tropes.

Mr. Nicholson: yo he recibido dos buenos garrotazos.

Un agente del capitan Barrie: pues á mí me han dado un puñetazo en la cara: aqui teneis la sangre que corre todavía.

El corregidor: ¡oh, esto no puede tolerarse, es una picardía!

La gente armada no permite llegarse á la puerta de Mr. Cobbet mas que á los amigos de Mr. Wood.

El capitan Barrie se levanta furioso dirigiéndose á Mr. Wood: yo he dicho que era la tropa de Wood; ¡sí, vuestra tropa es! dice, encarándose con él.

El capitan Colquit: esta violencia proviene de la infame arena que pronunció ayer Mr. Wood, y de su cobarde perfidia.

El agente de Wood (al capitan Barrie): y vos disteis ayer tarde cerveza muy fuerte á esos hombres armados, y esta mañana les habeis pagado el desayuno.

El capitan Barrie: no hay tal cosa, estan al sueldo de Mr. Wood.

Por último, creció tanto el desorden entre la gente armada, que estorbaba la entrada en la junta á los del partido contrario, que fue preciso acudiese un destacamento de dragones de la guardia Real, quienes, cargando con sable en mano, dispersaron toda la turba, sin que ninguno se atreviese á levantar el palo contra los soldados.

Copia de una carta dirigida por el lord Cochrane á S. A. Mohamed-Alí, bajá de Egipto.

„A vista del número de extrangeros que empleais en vuestro ejército y marina, del privilegio que usais construyendo y armando naves de guerra en las Potencias neutrales, comprando barcos de vapor, asalariando buques con pabellon neutral, no solo para hostilizar, sino para trasportar los esclavos que se hacen á un pueblo que los otomanos no han podido subyugar jamas; en vista de todo esto, vuelvo á decir, puede creerse con fundada razon que la parte civilizada, instruida y benéfica del género humano oirá con gusto (cualesquiera que sean vuestros sentimientos) que se trata tambien de dar socorro á los griegos, á esa nacion esforzada, oprimida y paciente, con la misma generosidad que por desgracia vos tambien lo habeis recibido de los referidos Estados: mas las ventajas que resulten de semejante medida no serán para ellos exclusivamente, porque vuestros vasallos continuarán desfalleciendo poco á poco en un estado de barbarie, del cual será muy grato el poderlos sacar, hasta que hayais abandonado, ó tal vez os veais precisado á abandonar el comercio inhumano que haceis de esclavos cristianos, y el ejercicio de crueldades que deshonran la humanidad.

„Es verdad que el mundo civilizado há tiempo que por motivos religiosos no ha trabado ninguna lucha armada contra los que profesan vuestra religion; mas no es tanta su indolencia que pueda ver sin conmovirse el que se cometan tan indignos ultrajes con sus hermanos. Los sentimientos que experimenta nada tienen de comun con un espíritu de animosidad hácia vos ó hácia vuestro pueblo, antes por el contrario está dispuesto á prestaros todos los auxilios que sean compatibles con la obligacion de vengar al mundo civilizado del cargo que se le imputa de que coopera inhumanamente al exterminio y á la esclavitud de los griegos; de un pueblo descendiente de aquellos hombres cuyo genio puso las bases á la literatura y á las artes; de un pueblo cuyos antepasados erigieron esos magníficos monumentos y edificios que ni el tiempo ni la mano del bárbaro, mas destructora todavía, no han podido derribar, y que comparados con las miserables chozas que habitan vuestros aduares, os convencerán mas que ningun otro raciocinio, de la elevacion y grandeza donde habian llegado, y del estado abyecto á que el fanatismo y arbitrariedad han reducido á vuestros pueblos.

„Vuestra energía tendria seguramente un espacioso campo donde desplegarse fomentando la industria, las artes y las ciencias, acelerando la civilizacion de vuestros pueblos, estableciendo leyes equitativas para la seguridad de las personas y de los bienes, y fundando así las únicas bases donde descansa la propiedad nacional. Mas si vuestra ambicion no quedare todavía satisfecha derramando semejantes bendiciones sobre el pais que os vió nacer; si tratáreis de inmortalizar mas vuestro nombre, los océanos remotos se unirán á una voz, y las extremidades del globo se juntarian obedeciendo vuestras órdenes. ¡Cuán inmarcescible seria entonces vuestra gloria! Mas la celebridad de un vencedor tirano, de un señor de esclavos, será siempre oscura y despreciable.

„Seria muy digno y muy loable el auxiliarnos en estas grandes y útiles empresas; mas tambien seria vergonzoso el tolerar vuestras medidas actuales, y permitir que esos apóstatas que trabajan en perpetuar la barbarie por un salario infame sacado del precio de los cristianos esclavos, lleven á cabo sus sangrientos conatos, sin encontrar quien se oponga á su inicua perfidia.

„Mis compañeros y yo tiramos el guante del desafío contra esos hombres atroces, y pelearemos con la esperanza de que algun dia llegareis á conocer vuestros verdaderos intereses y los errores que habeis cometido, y que en su consecuencia cambiáreis de modo de pensar mientras teneis tiempo todavía.

„Dejad el suelo clásico de la Grecia: no permitais mas que se desuelle, que se abra y que se empale á este pueblo; estorbád que se abra el vientre de las mugeres en cinta, y que se des-

(1) Sitio en alto donde se hacen las elecciones para diputados.

pedacen sus hijos; en una palabra, no consentais que se ejecuten una infinidad de acciones harto vergonzosas y terribles para haber de referirse. Poned en libertad á vuestros esclavos cristianos, adoptad medidas honrosas é ilustradas, y seremos vuestros amigos, y os prestaremos nuestro apoyo. Pero si seguís la misma conducta, vuestras turbas de mercenarios asesinos experimentarán nuestra oposicion, y las naves compradas ó asalariadas en los Estados cristianos serán neutralizadas por nuestros esfuerzos.

„Vos que gobernais, ¡oid las palabras del Señor! (Ved lo que dice la profecía que está ya próxima á cumplirse) ¡Ay de aquellos que van á buscar socorro á Egipto!... Cuando el Señor extienda su mano precipitará al auxiliador, y caerá al suelo el auxiliado, y ambos perecerán á un tiempo. *Isaias, cap 31.*

„En lugar de llenar hasta que rebose la copa de amargura, de la que tambien vos beberéis, ¡no os traeria mas cuenta emplear con mas provecho vuestros vasallos y vuestros tesoros, cuya pérdida os dará un sucesor bárbaro que prolongará la esclavitud del Egipto?

„Los deseos de los cristianos que son llamados á libertar á sus hermanos de las cadenas en que gimen, son que os conforméis con lo que dicta la razon y la humanidad, que vivais largos años para la felicidad del género humano, y que teniendo mas luces que vuestros predecesores podais tambien ser mas justo y mas humano que ellos. =Cochrane.”

FRANCIA.

Paris 1.º de Julio.

Bolsa de hoy. Cinco por 100 consolidados 98 45. Acciones del banco 1012 á 2015. Anualidades de 4 por 100 á 1095. Empréstito Real de España 44½.

—El tribunal de la Cámara de los Pares en vista del estado que tiene actualmente el proceso de Mr. Ouvrard, ha decidido hoy que el viernes 21 del corriente se volverá á reunir para que se le haga relacion de la sumaria mandada ampliar por su acuerdo de 10 de Junio.

—Las cartas particulares de Para recibidas en Lóndres con fecha 10 de Mayo, y llegadas por la nave *Orbit*, anuncian haber establecido una revolucion en Camet (*Brasil*), y que las mismas autoridades se han declarado contra el Gobierno imperial: las tropas que se enviaron contra los rebeldes ó han quedado muertas en el campo ó prisioneras. Los principales comerciantes europeos del pais estan para dejar el Brasil y restituirse á Europa.

El *Sun*, que ha dado estas noticias, dice que le parecen harto extrañas, en vista de lo que el Emperador ha hecho por el Brasil; y en su concepto cree que este acontecimiento ó es falso ó á lo menos muy exagerado.

El mismo periódico, hablando de las elecciones, dice lo siguiente: „Puede creerse con toda probabilidad que la eleccion de Chester habrá costado al partido Grosvenor unas 200 libras esterlinas á lo menos (mas de 1.000 rs.), y al partido Egerton 60 no mas (unos 570 rs.)”

Ahora que tanto se habla de la libertad de las elecciones inglesas, y que se citan por modelo, véase por qué medios se ganan las votaciones; cuando el soborno no basta andan á palos y á mojicones.

—La nave de vapor *Empresa*, la primera que se ha arriesgado á hacer un viage á la India, ha salido bastante mal con su primer ensayo: se dice que no tuvo acierto en elegir la época en que debia dar la vela, que su construccion era poco favorable á esta especie de navegacion; y últimamente que debieran haberse establecido dos depósitos mas de carbon de piedra para un tránsito de 11212 millas inglesas. (3240 leguas próximamente.)

—El *Globe and Traveller* anuncia que por las cartas que el lord Cochrane ha escrito á sus amigos, se promete un buen éxito en su empresa. El barco de vapor donde se ha embarcado lleva cañones de 68 fundidos expresamente de su orden: en Nápoles de Romania hay una gran porcion de municiones de guerra y de armas &c., las cuales se habian cargado á bordo de naves destinadas para Nueva-Yorck; pero habiendo torcido el rumbo fueron llevados á Nápoles de Romania, con el fin de eludir las órdenes del Gobierno contra la exportacion de municiones de guerra.

El lord Cochrane no va directamente á la Grecia; probablemente pasará á algun puerto del Mediterráneo, donde debe reunirse la mayor parte de su armamento.

—Escriben de Viena que SS. MM. el Emperador y la Emperatriz saldrian el 21 del pasado Junio para ir al Austria superior al encuentro del Rey de Baviera. Que asimismo debia salir el Prín-

cipe Carlos con su Esposa para ir á pasar el verano á Baden. El príncipe Metternich dió el 19 un magnífico baile, al que asistió el cuerpo diplomático y la principal nobleza.

—Hace algun tiempo que se descubrió en la Servia una conspiracion contra el boyardo Milose-Obienovics, á cuya cabeza se hallaba el hijo del famoso Czerni-Jorje. Muchos conspiradores han sido presos y condenados á diferentes penas, que sufrieron á fines de Mayo. Tres fueron mutilados, 24 fusilados, y sus cuerpos atados á la rueda para ejemplar de los demas.

—El Capitan-bajá llegó á los Dardanelos con su escuadra, compuesta de 30 naves de guerra entre fragatas, corbetas y bergantines. Precede á la de Ibrahim-bey, que es casi tan fuerte. Luego que se reunan todas estas fuerzas navales, deben ir á atacar, segun se dice, á las islas del Archipiélago, á lo menos á las que no estuviesen sometidas: porque los habitantes de algunas de estas, y de otros puntos del continente griego han enviado diputados para negociar un arreglo con la Puerta otomana.

Todas las noticias que se reciben de la Grecia aseguran que por todas partes reina el desorden. En Sira han llegado á las manos los partidos, habiendo sido muertos y heridos en esta refriega unos 100 hombres. Tambien han sido destruidos varios almacenes.

Las cartas de Nápoles afirman que Maurocordato y Conduriotti han salido de la ciudad, y que Colocotroni y sus partidarios dirigen los negocios. Si se ha de dar crédito al *Espectador oriental*, Xeno, Coletti, Papadopulo y Viacho han sido ahorcados por haber exigido derechos ó contribuciones indebidas. Tambien refiere que el comodoro Hamilton ha vuelto á Smirna, despues de haber obligado á los primados de Hydra á entregar tres buques ingleses que habian sido apresados por los corsarios hidriotas.

Con motivo de la fiesta del Bairam se ha publicado, segun costumbre, la lista de los primeros empleados del Imperio otomano. Ibrahim-bajá ha sido confirmado en sus gobiernos de Abissinia y de la Morea. Nada se ha mudado en los gobiernos de provincia, á excepcion de que Hadschi-Mustafá, gobernador de Damasco, pasa al Gobierno de la Bosnia.

ESPAÑA.

Mondragon (en Guipúzcoa) 2 de Julio.

En la jurisdiccion de esta villa, y á distancia de media legua de la poblacion, se encuentra la aldea de Guesalivar ó Santa Agueda, conocida y frecuentada desde tiempo inmemorial por los muchos enfermos que vienen á bañarse y beber del agua hidrosulfurosa que nace delante de su parroquia. Estos se acomodaban en los caseríos; empero la fama de las admirables curaciones obtenidas con su uso, ha aumentado la concurrencia de tal suerte, que no era posible alojar tanta gente: y en vista de esto se proyectó construir una casa de baños con su fonda ú hospedería contigua á ella.

Despues de analizadas las aguas, se resolvió principiar sus obras en el año pasado, y hoy dia está concluida la casa de baños, en la que hay 12 bañeras de agua sulfurosa y 2 de dulce, todas de mármol, baños de vapor idénticos á los del famoso establecimiento de los Sres. Tryaire y Jurine en el Tivoli de Paris, y baños de chorro verticales y horizontales. A corta distancia de esta casa hay una fuente muy cargada de sub-protocarbonato de hierro, disuelto por un exceso de ácido carbonico, con una ligerísima cantidad de sulfato de cal y carbonato de magnesia. En el mismo establecimiento existe un depósito del agua salina de Cestona, conservada en frascos de cristal, que como carece de principios volátiles, no pierde nada en el trasporte. El manantial sulfuroso nace al pie de un cerro calizo: da 56 cuartillos por minuto en todo tiempo de un agua cristalina y untuosa al tacto, que huele fuertemente á huevos podridos. Su sabor es dulce al principio, y un poco salino al fin: su temperatura la de 14º del termómetro centigrado: su peso específico, comparado con el agua destilada á igual temperatura y presion, 10005. Deja en su curso un sedimento blanquecino, y forma donde se detiene una mucosidad superficial.

La constante experiencia de muchos años, que es guia mas segura que la analisis química, ha enseñado lo ventajosas que son estas aguas en las herpes, sarna, sarpullidos y otras erupciones cutáneas inveteradas, destruyendo igualmente los accidentes dependientes de la desaparicion de estos exantemas. Rara vez dejan de ser útiles en los reumatismos crónicos, y los dolores que quedan en las articulaciones á consecuencia de los agudos: aprovechando infinito en las parálisis locales, y las que resultan de

ligeros ataques de apoplejia. Muchos catarros crónicos con sequedad de la piel y poca fiebre se han curado con estas aguas: han sido eficaces en varios sujetos que padecian síntomas de irritacion del canal digestivo y vísceras abdominales, como tambien en algunas úlceras callosas, fistulosas é inveteradas, y en muchas dolencias dependientes mas bien del abuso del mercurio, que de irritacion sifilítica. Se espera con fundamento que el vapor de esta agua, aplicado mediante los nuevos é ingeniosos aparatos, producirá revulsiones poderosas en varios males, obteniéndose curaciones inesperadas.

El agua ferruginosa de la fuente inmediata se ha empleado con feliz éxito en los casos que está indicada; y su uso, asociado al de la sulfurosa y salina con el discernimiento oportuno, procurará resultados curativos interesantes.

Se encarga á los enfermos que traten de recurrir á ellas, procuren traer una historia sucinta de su dolencia del facultativo que se las ordene, para conocimiento exacto del médico de la villa y director del establecimiento, con quien podrán consultar cualquiera duda antes de determinarse á venir.

El resultado del análisis se publicará despues de bien rectificado.

Cuenca 11 de Julio.

El REY N. Sr. y su augusta Esposa la REINA Ntra. Sra. llegaron esta mañana á las once á esta ciudad, en cuya entrada esperaban á SS. MM. infinitas gentes, asi de su vecindario como de los pueblos inmediatos, teniendo preparado un carro triunfal, en que se dignaron entrar SS. MM., y en el que fueron conducidos hasta el palacio obispal, su Real alojamiento, por cuadrillas vistosas y uniformemente adornadas, que tiraban del carro é iban igualmente precedidas, como en Huete, de danzas y música al uso del pais. Las autoridades de la provincia y de la capital que recibieron á SS. MM. á su entrada, los recibieron tambien á su llegada y entrada en palacio, donde se hallaban con el mismo objeto el R. Obispo y Cabildo de esta santa iglesia catedral. Siguen SS. MM. perfectamente en su importante salud; y á pesar del cansancio con que podrian encontrarse despues de una jornada larga, y del calor del dia y de la hora que llegaron, se dignaron asomarse inmediatamente al balcon por corresponder al interes del numeroso pueblo que ansiaba por verle, y no cesaba en sus aclamaciones y voces de alegría.

Madrid 12 de Julio.

Exposicion dirigida á S. M.

Señor: La santa y Real Hermandad Vieja de vuestra muy noble, leal é imperial ciudad de Toledo ofrece á V. M. excelsa el tributo mas puro de fidelidad, de respeto, de amor y de admiracion, que tan justamente reclaman vuestras virtudes á la lealtad de los buenos españoles que os obedecen como á Soberano absoluto en ambos hemisferios; participando de la alegría y emocion pública causada por el grandioso decreto de 28 de Diciembre último, en el que V. M. se ha dignado establecer un Consejo de Estado permanente, que ocupándose del arreglo administrativo de los diversos ramos de la nacion, os proponga los medios de llevarla al grado de prosperidad á que la conducen la feracidad de su suelo y el genio de sus habitantes. ¿Quién pues habrá que sea insensible á la dichosa instalacion de este Consejo de Estado, compuesto de sabios ilustres varones, abiertamente decididos por los derechos esenciales de la legitimidad de los tronos, y por el decoro y esplendor de la sacrosanta Religión de nuestros padres? Elegidos para barrera inexpugnable de tan caros objetos, propondrá á V. M. cuanto conduzca al exterminio total de las tramas insidiosas de la rebelion, y feliz consolidacion de la paz, del orden público y de la sana moral.

Así será, Señor, y entonces se verán con gozo justo y leal cumplidos los deseos de todos los buenos. Tales son, Señor, los sentimientos que animan á esta corporacion, la cual se halla decidida á cuanta clase de sacrificios exijan la gloria de V. M. y prosperidad de los vastos dominios de vuestro reino de las Españas.

Sala capitular de la Hermandad de Toledo á 12 de Febrero de 1826. (Siguen las firmas.)

AVISO OFICIAL.

El capitán general de Extremadura ha hecho presente á S. M.

la imperiosa necesidad de componer el puente de Mérida sobre el rio Tajo, el cual fue volado en la guerra de la independencia. Al tiempo de manifestar los perjuicios que siente el comercio interior con estar cortada la comunicacion de este puente, ha remitido tambien el reconocimiento practicado por un ingeniero de caminos para calcular las obras que han de hacerse, y el importe que tendrán asciende, segun este, á la cantidad de 6110976 rs. vn.; y S. M., que no omite medio de acudir á las necesidades de sus pueblos, aumentadas en el dia por los efectos de las guerras y de los desastres de una revolucion, se ha servido mandar que se haga pública, asi en la Península como en el extranjero, la empresa de la composicion del puente de Mérida, á fin de que por conducto de la primera Secretaría de Estado ó por la Direccion general de Correos y Caminos, se dirijan las proposiciones de aquellos que quieran tomarla á su cargo. Para la seguridad de los empresarios, ha concedido S. M. el establecimiento de un portazgo en el mismo puente, cuyos productos han de servir para el reintegro de las cantidades que con este motivo se anticipen.

CAMBIOS DEL DIA 12.

Londres.....	35½.
Paris.....	15 3.
Cádiz.....	½ beneficio.
Sevilla.....	¾ daño.
Málaga.....	1¼ idem.
Valencia.....	¾ idem.
Murcia.....	1¼ idem.
Barcelona á pesos fuertes.....	¾ beneficio.
Zaragoza.....	1 daño.
Bilbao.....	¾ beneficio.
Coruña.....	¾ daño.
Deuda consolidada con interes.....	28 valor.
Vales consolidados.....	25½ á 26.
Idem no consolidados.....	8½ á 9½.

ANUNCIOS.

No habiendo tenido efecto el remate de la posesion del Real cortijo de S. Isidro, perteneciente al Real patrimonio de Aranjuez, consistente en 2000 cepas, 180 olivos, 500 fanegas de tierra de riego, y algunas de secano de primera calidad, con dos cuarteles de pastos á sus inmediaciones para la manutencion de los ganados de la labor; se saca de nuevo á subasta para el 23 del corriente en la oficina de la administracion del mismo.

—Se halla vacante la plaza de maestro de primeras letras de la villa del Prado, distante de esta corte 10 leguas, su poblacion de 500 vecinos, y su dotacion 300 ducados anuales, pagados por medios años de las memorias llamadas de Maldonado, que satisface el Excmo. Sr. duque de Híjar: los pretendientes dirigirán sus memoriales al cura párroco de dicha villa en el término de 20 dias, contados desde hoy.

—Ordinario de la santa misa en latin y castellano, con un pequeño ejercicio cotidiano y oraciones para recibir dignamente los santos sacramentos de la Penitencia y de la Eucaristía, traducido nuevamente por D. Josef Gil de Sagredo, arcipreste de la santa iglesia de Alcaráz: van añadidos en esta edicion los misterios de la misa, que por via de notas se hallan al pie: los siete salmos penitenciales, modo de ofrecer la indulgencia de las cuarenta horas, el trisagio de la Santísima Trinidad y sus gozos, con otras oraciones: un tomo en 16.º mayor, adornado con 13 estampas finas. Este devocionario ofrece muchas ventajas, tanto por el número de las estampas y asuntos que representan, cuanto por su cómodo tamaño, buen papel é impresion, y el texto latino que lo acompaña. El intento del editor al formar este devocionario fue el reunir en un volúmen las oraciones que basten á llenar los momentos consagrados por toda persona devota á tan santa ocupacion, para mejor cumplir con las obligaciones de su estado; como igualmente el de proporcionar á las señoras un volúmen que con facilidad y sin molestia puedan llevarlo á la iglesia. Para llenar estos dignos objetos, sin introducir nada de nuevo en esta piadosa práctica, se han escogido con el mayor cuidado las oraciones mas llenas de unción y de afectos cristianos. Se hallará en la librería de Orea, calle de la Montera, á 10 reales en pasta comun, 16 en pasta fina y 30 en tafilete.